

PRESSEMITTEILUNG

José Luis Cobos Serrano ist 30. Präsident des International Council of Nurses

Berlin, 16.06.2025

Der Deutsche Berufsverband für Pflegeberufe (DBfK) gratuliert herzlich José Luis Cobos Serrano zur Wahl als 30. Präsident des International Council of Nurses (ICN). Cobos Serrano ist Krankenpfleger und war bislang Vizepräsident im spanischen Berufsverband Consejo General de Enfermería de España (CGE) sowie Mitglied im ICN-Vorstand. Er wurde vom Council of National Representatives der nationalen Pflegeberufesverbände gewählt, der im Vorfeld des ICN-Kongresses in Helsinki tagte. Cobos Serrano löst Pamela Cipriano ab, die das Amt von 2021 bis 2025 innehatte.

„Als Präsidentin des DBfK gratuliere ich José Luis Cobos Serrano sehr herzlich und freue mich über das Vertrauen, das ihm von den nationalen Pflegeverbänden weltweit entgegengebracht wurde“, so DBfK-Präsidentin Vera Lux.

Die Wahl einer neuen Führungsspitze erfolgt in einer Zeit, in der die Pflegeberufe weltweit vor enormen Herausforderungen stehen. Globale Gesundheitskrisen, der Klimawandel, globale Migrationsströme in der Berufsgruppe, zunehmende Gewalt gegen Gesundheitsfachkräfte und die anhaltende Belastung durch Personalmangel weltweit erfordern eine starke und geeinte internationale Vertretung der professionellen Pflege. Der ICN spielt hierbei eine zentrale Rolle, um die Stimme der Pflegeberufe auf globaler Ebene zu stärken und für bessere Arbeitsbedingungen, faire Anwerbung sowie eine angemessene Anerkennung einzutreten.

„Wir gratulieren auch den anderen neu gewählten Mitgliedern des ICN-Vorstands und wünschen ihnen viel Erfolg bei ihrer wichtigen Arbeit. Ihre Expertise und ihr Engagement sind entscheidend, um die Pflegeberufe weltweit zu fördern und die Gesundheitssysteme in allen Regionen der Welt nachhaltig zu stärken“, so Lux weiter.

Neben Cobos Serrano wurden folgende Vertreter:innen in den ICN-Vorstand gewählt:

BundesverbandAlt-Moabit 91
10559 BerlinAnsprechpartnerin:
Anja Kathrin HildT +49 30 219 157 - 30
F +49 30 219 157 - 77dbfk@dbfk.de
www.dbfk.de

Der Deutsche Berufsverband für Pflegeberufe (DBfK) ist die berufliche Interessenvertretung der Gesundheits- und Krankenpflege, der Altenpflege und der Gesundheits- und Kinderkrankenpflege. Der DBfK ist deutsches Mitglied im International Council of Nurses (ICN) und Gründungsmitglied des Deutschen Pflegerates (DPR).

Africa	Perpetual Ofori-Ampofo
Eastern Mediterranean	Myrna Abi Abdallah Doumit
North and Eastern Europe	Sineva Maria Ribeiro
West and Central Europe	Emily McWhirter
Southern Europe	Ricardo Correia de Matos
North America and Caribbean	Sylvain Brousseau
Central and South America	Nora E. Barahona De Peñate
South East Asia	T. Dileep Kumar
Asia	Megumi Teshima Ching Min Chen
Pacific and Eastern Asia	Debra Thoms

Der DBfK ist Gründungsmitglied des International Council of Nurses und vertritt seit dessen Bestehen die Pflegeberufe aus Deutschland im ICN. Von 1909 bis 1912 war Agnes Karll von der Berufsorganisation der Krankenpflegerinnen Deutschlands, dem Vorläuferverband des DBfK, gewählte ICN-Präsidentin. Als Teil dieses globalen Netzwerks setzt sich der Verband seit vielen Jahrzehnten dafür ein, die internationale Zusammenarbeit zu fördern und die Interessen der professionellen Pflege auch jenseits nationaler Grenzen wirkungsvoll zu vertreten.

Der DBfK freut sich auf eine weiterhin enge und konstruktive Zusammenarbeit mit dem ICN und seinen Mitgliedsverbänden, um gemeinsam die Zukunft der Pflegeberufe positiv zu gestalten.

Weitere Informationen zum neu gewählten Präsidium finden Sie hier: <https://www.icn.ch/news/icn-elects-new-president-jose-luis-cobos-serrano-new-board-directors-and-announces-2027>